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В отсутствие г-на Ружички (Словакия) г-жа Му-

кашьяка (Руанда), заместитель Председателя, за-

нимает место Председателя.  

 

Заседание открывается в 15 ч. 05 м. 
 

 

Пункт 134 повестки дня: Улучшение финансового 

положения Организации Объединенных Наций 

(продолжение) (A/69/520) 
 

1. Г-н Такасу (заместитель Генерального секре-

таря по вопросам управления) говорит, что с отчет-

ной даты, наступившей 2 октября 2014 года, на ре-

гулярный бюджет было получено в общей сложно-

сти 86,2 млн. долл. США, включая платежи со сто-

роны Соединенных Штатов Америки, Кубы и Сер-

бии. На проведение миротворческих операций было 

получено 332,8 млн. долл. США от 30 государств-

членов, в том числе от Российской Федерации, Ки-

тая, Объединенных Арабских Эмиратов, Норвегии, 

Австрии и Португалии. На содержание междуна-

родных трибуналов было в общей сумме получено 

1,12 млн. долл. США, включая платеж от Объеди-

ненных Арабских Эмиратов, благодаря которому 

общее число государств-членов, полностью выпла-

тивших взносы, начисленные на содержание трибу-

налов, составило 99. Поскольку Бруней-Даруссалам 

и Люксембург оплатили в полном объеме взносы на 

проведение миротворческих операций, общее коли-

чество государств-членов, полностью выплативших 

взносы, начисленные на проведение миротворче-

ских операций, составило 35. Полную оплату взно-

сов во все бюджеты произвело 31 государство-член. 

2. Сумма наличности по линии регулярного 

бюджета является низкой, при этом ожидается 

дальнейшее усложнение ситуации в течение заклю-

чительных месяцев 2014 года, особенно в сочета-

нии с использованием Фонда оборотных средств и 

специального счета для финансирования сопут-

ствующих расходов по Генеральному плану капи-

тального ремонта и Миссии Организации Объеди-

ненных Наций по чрезвычайному реагированию на 

Эболу (МООНЧРЭ). Г-н Такасу призывает государ-

ства-члены приложить дальнейшие усилия для 

оплаты задолженности по начисленным суммам в 

регулярный бюджет. 

3. Г-жа Риос Рекена (Многонациональное Госу-

дарство Боливия), выступая от лица Группы 77 и 

Китая, говорит, что Группа обеспокоена тем, что 

сумма наличности, доступная по линии регулярного 

бюджета, является низкой, и к концу года ожидает-

ся ухудшение ситуации. Своевременная безуслов-

ная выплата начисленных взносов в полном объеме 

является обязанностью, предусмотренной Уставом, 

и все государства-члены, обладающие возможно-

стью исполнить свои финансовые обязательства, 

должны безотлагательно их исполнить. Важно, что-

бы все государства-члены выполняли свои финан-

совые обязательства, что позволит Организации 

Объединенных Наций эффективно и действенно 

исполнять предоставленные ей мандаты. Группа от-

вергает все односторонние принудительные меры, 

противоречащие положениям международного пра-

ва, которые создают трудности или препятствия при 

осуществлении ее членами платежей в счет их 

взносов в бюджеты системы Организации Объеди-

ненных Наций.  

4. Остающаяся на счету Генерального плана ка-

питального ремонта денежная наличность будет 

полностью использована к ноябрю 2014 года. По-

этому было принято решение, в виде исключения и 

благодаря высокой гибкости, продемонстрирован-

ной группой, использовать Фонд оборотных 

средств и специальный счет в качестве механизма 

промежуточного финансирования, предназначенно-

го для решения проблем с денежной наличностью 

при реализации Генерального плана капитального 

ремонта, в соответствии с резолюцией Генеральной 

Ассамблеи 68/247 B. В этой же резолюции Гене-

ральная Ассамблея приняла решение о том, что ме-

ханизм промежуточного финансирования будет по-

полнен в ходе основной части шестьдесят девятой 

сессии Генеральной Ассамблеи на основе установ-

ленной процедуры начисления взносов в бюджет в 

целях поддержания объема ликвидных средств Ор-

ганизации на достаточном уровне. Группа будет 

внимательно следить за исполнением этого реше-

ния. 

5. Группа признает усилия, направленные на 

снижение суммы задолженности Организации госу-

дарствам-членам, предоставившим войска, сформи-

рованные полицейские подразделения и принадле-

жащее контингентам имущество. Она также отме-

чает, что к концу 2014 года ожидается снижение 

объема задолженности, однако считает, что требу-

ется предпринять дополнительные усилия в целях 

своевременной и полной выплаты возмещения гос-

ударствам-членам. Поскольку большинство предо-

ставляющих войска стран также являются развива-
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ющимися, они не в состоянии исполнять обязанно-

сти по предоставлению войск и осуществлять тех-

ническое обслуживание оборудования без возмеще-

ния в течение продолжительного срока. Данный во-

прос является для Группы приоритетным. Страны, 

которые не выплатили полностью начисленные 

взносы в миротворческие бюджеты, должны вы-

полнить это обязательство как можно скорее.  

6. Г-жа Тан (Сингапур), выступая от лица Ассо-

циации государств Юго-Восточной Азии (АСЕАН), 

говорит, что, хотя АСЕАН приветствует тот факт, 

что общие финансовые показатели за 2014 год были 

в целом удовлетворительными, и выражает призна-

тельность тем государствам-членам, которые при-

ложили согласованные усилия к тому, чтобы вы-

полнить свои финансовые обязательства перед ор-

ганизацией полностью, в срок и безоговорочно, 

АСЕАН обеспокоена тем, что существенное коли-

чество начисленных взносов остается неоплачен-

ным, особенно по линии регулярного бюджета. С 

учетом низкой суммы наличности по линии регу-

лярного бюджета и ее дальнейшего ожидаемого 

уменьшения к концу года окончательная позиция по 

сумме наличности будет зависеть от выплаты взно-

сов в течение остающихся месяцев года. Согласно 

Уставу, государства-члены должны исполнять все 

свои финансовые обязательства в срок, полностью 

и безоговорочно. Неисполнение данного обязатель-

ства окажет отрицательное влияние на финансовое 

положение Организации, а также, что наиболее 

важно, на ее эффективность. 

7. Организация Объединенных Наций должна 

продемонстрировать более эффективное управле-

ние ресурсами, получаемыми от государств-членов, 

придерживаясь более строгой финансовой дисци-

плины и осуществляя такие инициативы, как внед-

рение системы общеорганизационного планирова-

ния ресурсов «Умоджа» и Международных стандар-

тов учета в государственном секторе (МСУГС) для 

ее укрепления, повышения ее эффективности и 

лучшей ориентированности на конкретные резуль-

таты. АСЕАН рекомендует Секретариату повысить 

транспарентность его работы и консультаций с гос-

ударствами-членами, включая обеспечение свое-

временного предоставления четкой информации.  

8. Организация Объединенных Наций, являюща-

яся единственной многосторонней организацией в 

мире, обладающей глобальной членской базой и 

универсальной легитимностью, располагает 

наилучшими возможностями для того, чтобы ре-

шать все более сложные проблемы, с которыми 

сталкиваются государства-члены. Это целый спектр 

проблем, распространение которых не сдерживает-

ся границами — от терроризма до изменения кли-

мата и болезней. Организация Объединенных 

Наций должна обладать ресурсами, необходимыми 

для исполнения вверенного ей мандата, но при этом 

она также должна укреплять подотчетность, транс-

парентность и эффективность достижения резуль-

татов. 

9. Г-жа Деблуа-Лаббе (Канада), также выступая 

от лица Австралии и Новой Зеландии, приветствует 

оценку Секретариата, согласно которой общие фи-

нансовые показатели Организации на начало октяб-

ря 2014 года в целом удовлетворительны, и отмеча-

ет, что ожидается снижение суммы задолженности 

по выплатам странам, предоставляющим войска и 

полицию. Однако вызывает обеспокоенность то, что 

на 2 октября 2014 года взносы по линии регулярно-

го бюджета оплатило меньше государств-членов, 

чем на ту же дату в 2013 году. Неоплаченные 

начисленные взносы оказывают существенное от-

рицательное воздействие на состояние денежной 

наличности Организации. Вызывает также беспо-

койство тот факт, что общая сумма наличности, до-

ступная на текущий момент, является недостаточ-

ной для осуществления выплат до конца года, хотя 

ожидается улучшение положения в связи с тем, что 

государства-члены принимают меры в этой связи.  

10. На 2 октября 2014 года неоплаченные начис-

ленные взносы, включая взносы по линии регуляр-

ного бюджета и миротворческой деятельности, пре-

вышают 3,5 млрд. долл. США, что выше показате-

лей за октябрь 2013 года. Неисполнение некоторы-

ми государствами-членами обязательства по оплате 

начисленных взносов полностью и в срок является 

не только несправедливым по отношению к тем 

государствам, которые исполнили это обязатель-

ство, но и приводит к задержке выплаты возмеще-

ния понесенных расходов странам, предоставляю-

щим войска и оборудование. Выплата сумм задол-

женности за предоставление войск, сформирован-

ных полицейских подразделений, принадлежащего 

контингентам оборудования, а также по письмам-

заказам и требованиям в связи со смертью или ин-

валидностью зависят от полного и своевременного 

исполнения государствами-членами их обязательств 

перед организацией. 
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11. Три делегации, от лица которых выступает 

г-жа Деблуа-Лаббе, продолжают демонстрировать 

приверженность деятельности Организации Объ-

единенных Наций, оплачивая свои взносы полно-

стью, в срок и безоговорочно; она призывает все 

государства-члены исполнять свои обязательства 

согласно Уставу таким же образом. Государствам-

членам, имеющим задолженность, следует предо-

ставить многолетний план ее оплаты.  

12. С учетом финансовых ограничений, с которы-

ми продолжают сталкиваться многие государства-

члены, Организация обязана обеспечить постоян-

ную оптимизацию и адаптацию своей деятельности, 

активный поиск более действенных мер и более 

эффективное исполнение программ. Государства-

члены обязаны не только обеспечить наличие у Ор-

ганизации ресурсов, в которых она испытывает по-

требность в рамках исполнения предоставленных 

ей мандатов, но и совместно работать для поиска 

возможных направлений повышения эффективно-

сти, а также находить инновационные решения по 

оптимизации процессов и определению приоритет-

ности мероприятий. В этой связи г-жа Деблуа-

Лаббе с удовлетворением отмечает предпринятую 

межрегиональной группой государств-членов ини-

циативу по привлечению независимой комиссии 

экспертов для подготовки доклада о процессах пла-

нирования и составления бюджета, а также выража-

ет надежду на то, что государства-члены внима-

тельно изучат эти рекомендации. 

13. Управление ресурсами, предоставляемыми 

Организации государствами-членами, должно быть 

эффективным, чтобы соответствовать требованиям, 

обусловливаемым целым спектром глобальных 

проблемных вопросов мира, безопасности и разви-

тия, с которыми она сталкивается. Финансовая дис-

циплина Организации и приверженность госу-

дарств-членов исполнению своих обязательств по-

сле определения приоритетов и согласования ман-

датов являются двумя сторонами одной медали. 

14. Г-н Пресутти (Наблюдатель от Европейского 

союза), также выступающий от лица стран-

кандидатов бывшей югославской Республики Маке-

донии, Сербии, Турции и Черногории; страны -

участницы процесса стабилизации и ассоциации 

Боснии и Герцеговины; и, кроме того, Армении, го-

ворит, что основой для работы Организации  

Объединенных Наций являются партнерские отно-

шения между государствами-членами и Организа-

цией. Предоставление и ответственное использова-

ние финансирования представляют собой наиболее 

важный элемент этих партнерских отношений; тем 

не менее по сравнению с 2013 годом количество 

государств-членов, выплативших начисленных им 

взносы по линии регулярного бюджета и на миро-

творческую деятельность, сократилось. Финансо-

вые показатели за 2014 год в целом удовлетвори-

тельны, однако о регулярном бюджете этого сказать 

нельзя. В отличие от сальдо денежных средств на 

операции по поддержанию мира и трибуналы, сум-

ма денежных средств, доступная по линии регуляр-

ного бюджета, является низкой, и к концу года ожи-

дается ухудшение ситуации в случае, если в тече-

ние последних месяцев 2014 года взносы не будут 

выплачены. Поэтому г-н Пресутти призвал государ-

ства-члены оплатить начисленные им взносы в пол-

ном объеме и как можно быстрее. 

15. На всех уровнях необходимо предпринять ме-

ры по повышению осмотрительности при расходо-

вании ресурсов и исполнению Организацией бюд-

жета с учетом согласованного уровня. Организации 

следует продолжать прилагать все возможные уси-

лия по поиску новых способов достижения более 

эффективного исполнения мандатов и устойчивого 

использования ресурсов. 

16. Наконец, члены Европейского союза, которые 

формируют 35 процентов регулярного бюджета Ор-

ганизации Объединенных Наций, что существенно 

превышает долю их ВВП, и примерно 37 процентов 

бюджетов на поддержание мира, призывают к более 

справедливому распределению бюджетных обяза-

тельств на основании фактических возможностей 

по оплате. Только в таком случае финансирование 

Организации Объединенных Наций может быть 

устойчивым. 

17. Г-н Сек (Сенегал), отмечая тот факт, что в 

настоящее время все позиции по денежным сред-

ствам являются положительными, а также что мно-

гие государства-члены полностью выплатили 

начисленные взносы, говорит, что для его страны 

исполнение всех финансовых обязательств перед 

Организацией является долгом чести, несмотря на 

ограниченность ресурсов. Хотя для обеспечения 

наличия в Организации достаточных бюджетных 

ресурсов необходимо дальнейшее совершенствова-

ние, Организация, со своей стороны, для повыше-

ния эффективности деятельности должна уделять  

основное внимание инновационным методам рабо-
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ты. Для этого Организации следует принять стан-

дарты управления качеством, основанные на эф-

фективности, прозрачности и рентабельности.  

18. Секретариат предпринял похвальные усилия 

по управлению операционными расходами, включая 

расходы на персонал, однако такие усилия необхо-

димо продолжать и наращивать для достижения оп-

тимального управления ресурсами. Поскольку объ-

ем ресурсов продолжает сокращаться, Секретариат 

обязан стремиться к повышению эффективности. В 

этой связи должны быть снижены бюджеты специ-

альных политических миссий, при этом для таких 

миссий следует учредить отдельный счет, что в су-

щественной мере улучшит финансовую ситуацию и 

повысит прозрачность деятельности Организации.  

19. Хотя многие государства-члены выплатили 

начисленные взносы, объем неоплаченных взносов 

по линии регулярного бюджета и бюджета по под-

держанию мира является существенным. Это, в 

свою очередь, оказывает отрицательное воздей-

ствие на возмещение расходов стран, предоставля-

ющих войска, большинство из которых являются 

развивающимися, что, в свою очередь, снижает их 

возможности по подготовке войск и замене обору-

дования для миссий по поддержанию мира. В то же 

время странам, предоставляющим войска, предла-

гается осуществлять подготовку контингентов по 

поддержанию мира за свой счет. Приверженность 

государств-членов исполнению своих финансовых 

обязательств в полном объеме и в срок должна под-

тверждаться достижением результатов на основа-

нии обязательств. 

20. Г-н Нгуен Вьет Лам (Вьетнам), с удовлетво-

рением отмечая, что финансовые показатели Орга-

низации за 2014 год в целом удовлетворительны и 

что многие государства-члены полностью выплати-

ли начисленные взносы во все бюджеты, говорит, 

что необходимо сохранить устойчивое финансовое 

состояние Организации Объединенных Наций, по-

скольку Организация является центральным эле-

ментом международных усилий по решению гло-

бальных проблем, начиная от вопросов мира и без-

опасности и заканчивая изменением климата и 

борьбой с эпидемиями. Поэтому государства-члены 

должны оплатить задолженность по взносам. Вьет-

нам сохраняет твердую приверженность деятельно-

сти Организации и полному исполнению обяза-

тельств по выплате взносов. Вьетнам полностью 

оплатил взносы по линии Генерального плана капи-

тального ремонта и прилагает все усилия  по свое-

временной плате других взносов. 

21. Г-н Нагао (Япония) говорит, что в рамках 

признания обязательств, предусмотренных Уставом, 

правительство Японии полностью оплатило взносы 

по линии регулярного бюджета, на операции по 

поддержанию мира, на международные трибуналы 

и на исполнение Генерального плана капитального 

ремонта, несмотря на крайне серьезные финансо-

вые сложности внутри страны. 

22. С удовлетворением отмечая наращивание Сек-

ретариатом усилий по эффективному и рациональ-

ному использованию ресурсов, делегация Японии 

ожидает, что Секретариат будет осуществлять стро-

гое наблюдение за состоянием денежных средств в 

регулярном бюджете, особенно в отношении меха-

низма промежуточного финансирования Генераль-

ного плана капитального ремонта, ситуации с Фон-

дом оборотных средств и специальным счетом, а 

также по мере необходимости предоставлять Гене-

ральной Ассамблее соответствующую информацию . 

23. Ресурсы, предоставляемые государствами-

членами, должны использоваться Организацией в 

рамках осуществления мандатов эффективно и ра-

ционально. В этом отношении Секретариат может 

воспользоваться собственным опытом государств-

членов. Генеральная Ассамблея должна осуществ-

лять поиск разумного и практичного решения при 

обсуждении различных бюджетных предложений.  

24. Г-н Ханифф (Малайзия) говорит, что, хотя в 

целом финансовое положение Организации Объ-

единенных Наций является удовлетворительным, и 

на 2 октября 2014 года 125 государств-членов пол-

ностью оплатили свои взносы по линии регулярно-

го бюджета, его делегация обеспокоена ситуацией в 

связи с невыплатой взносов в регулярный бюджет, 

сумма которых на 30 апреля 2014 года составила 

1,39 млрд. долл. США. Все государства-члены обя-

заны осуществлять финансирование Организации, 

поскольку нехватка средств может препятствовать 

осуществлению ее деятельности, что означает не-

возможность эффективного осуществления предо-

ставленных ей мандатов. 

25. Делегация Малайзии также обеспокоена тем, 

что сумма невыплаченных взносов на проведение 

операций по поддержанию мира составила 

2,6 млрд. долл. США. Несмотря на расхождение 

между бюджетным циклом Малайзии и бюджетным 
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циклом миссий по поддержанию мира, Малайзия 

исполняет финансовые обязательства перед Орга-

низацией. Войска и гражданские лица, работающие 

в рамках осуществления мандатов на поддержание 

мира, —не пешки, а воплощение благородного сов-

местного усилия государств-членов по обеспече-

нию мира и безопасности во всем мире. Было бы 

неразумно и безответственно допустить нанесение 

ущерба миссиям вследствие недостаточности фи-

нансовых ресурсов. 

26. Г-жа Гуо Чжици (Китай) говорит, что, хотя в 

целом финансовое положение Организации являет-

ся удовлетворительным, оно ухудшилось по срав-

нению с тем же периодом 2013 года. Неоплаченные 

начисленные взносы по линии регулярного бюдже-

та на 2 октября 2014 года составляют 1037 млн. 

долл. США, что на 92 миллиона долларов США 

выше суммы неоплаченных взносов на 1 октября 

2013 года, при этом существенная часть задолжен-

ности приходится на малое количество стран. Кро-

ме того, не выплачены 2,6 млрд. долл. США на опе-

рации по поддержанию мира и 60 млн. долл. США 

на международные трибуналы. Эта ситуация вызы-

вает беспокойство, поскольку без необходимого 

финансирования Организация Объединенных 

Наций не может надлежащим образом вести свою 

регулярную деятельность. Надежное финансовое 

положение гарантирует силу, устойчивость и дина-

мичность Организации. 

27. За последние годы объем начисленных взно-

сов Китая существенно возрос до более чем 

600 млн. долл. США в год. Несмотря на годы быст-

рого роста, в настоящее время Китай проходит пе-

риод структурной экономической адаптации. Эко-

номика страны сталкивается с сильным понижаю-

щим давлением, которое привело к выравниванию 

государственных доходов, однако стоимость разви-

тия экономики продолжает возрастать. Поэтому 

правительство установило строгие меры по управ-

лению расходами, стремясь к повышению финансо-

вой эффективности. Несмотря на эти обстоятель-

ства, Китай надлежащим образом исполняет свои 

финансовые обязательства перед Организацией 

Объединенных Наций и выплатил начисленные 

взносы на операции по поддержанию мира в объеме 

236 млн. долл. США к 13 октября 2014 года, поми-

мо других взносов в размере 134 млн. долл. США 

на 2014 год. 

28. Г-жа Гуо Чжици призывает все государства-

члены, сообразно духу политической доброй воли, 

полностью выполнить лежащие на них финансовые 

обязательства согласно Уставу, полностью, в срок и 

безоговорочно выплачивая начисляемые взносы, 

тем самым делая возможным осуществление Орга-

низацией ее мандатов. В то же время Секретариату 

следует укреплять административное и бюджетное 

управление, придерживаться финансовой дисци-

плины, достигать экономии и эффективно исполь-

зовать каждый пенс, выплачиваемый государства-

ми-членами. 

29. Г-н Санчес Аскуй (Куба) говорит, что, по-

скольку Организация Объединенных Наций играет 

все более важную роль в поддержании мира во всем 

мире, способствуя развитию и укреплению между-

народного сотрудничества, ей необходимо обеспе-

чить наличие устойчивой финансовой базы. Следо-

вательно, государствам-членам следует полностью, 

в срок и безоговорочно оплачивать начисленные 

взносы. Существенно, что наибольшая доля не-

оплаченных взносов по-прежнему приходится на 

задолженность одного государства-члена, которое 

одновременно получает выгоду от наибольшего ис-

кажения методики расчета по шкале взносов. Чет-

кая и безусловная оплата взносов является обяза-

тельством, установленным Уставом. Намеренное 

удержание платежей подрывает финансовую ста-

бильность Организации. Организация Объединен-

ных Наций рассчитывает на взносы со стороны гос-

ударств-членов для предотвращения сбоев в работе. 

Накопление задолженности оказывает отрицатель-

ное воздействие на способность Организации осу-

ществлять возложенные на нее мандаты. Со своей 

стороны, Организация должна продемонстрировать 

способность эффективно управлять предоставлен-

ными ей финансовыми ресурсами путем дальней-

шего достижения результатов при одновременном 

укреплении подотчетности и прозрачности, в част-

ности когда сами государства-участники принима-

ют меры строгой экономии. 

30. Многие развивающиеся страны прилагают 

существенные усилия для исполнения своих фи-

нансовых обязательств перед Организацией, не-

смотря на экономические трудности. К сожалению, 

проблемы многих государств, обладающих полити-

ческой полей по выплате начисленных взносов, не 

сводятся к недавнему финансовому кризису и его 

отрицательному воздействию на платежный потен-
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циал развивающихся стран. Куба отвергает исполь-

зование односторонних мер принуждения, противо-

речащих международному праву, которые создают 

трудности или препятствия для осуществления 

оплаты развивающимися странами; такие меры 

нарушают долгосрочные соглашения между Орга-

низацией и страной пребывания.  

31. В течение последних 50 лет Куба испытывала 

последствия несправедливого экономического, 

коммерческого и финансового эмбарго, наложенно-

го правительством Соединенных Штатов Америки, 

но тем не менее ей удавалось исполнять свои фи-

нансовые обязательства и сохранять привержен-

ность многосторонней системе путем оплаты 

начисленных взносов в бюджет. Это эмбарго пред-

ставляет собой нарушение международного права и 

Устава Организации Объединенных Наций. С янва-

ря 2009 года по июнь 2014 года 36 американских и 

иностранных организаций были оштрафованы при-

мерно на 2,6 млрд. долл. США за сделки с Кубой и 

другими странами, в недавнем прошлом француз-

ский банк «БНП Париба» был оштрафован на сум-

му, превышающую 11 млрд. долл. США. 

32. Эмбарго затрудняет выплату Кубой начислен-

ных взносов. В отличие от большинства государств-

членов, Куба не может осуществлять выплату 

средств Организации напрямую; вместо этого она 

должна использовать услуги третьих сторон. Куба 

также не может использовать доллар в качестве ва-

люты для международных сделок, поэтому сумма 

ее платежей изменяется в связи с колебанием курса 

валюты. Во многих случаях банковские переводы 

Кубы международным организациям заморажива-

лись, даже если они исчислялись в евро или канад-

ских долларах. В частности, платеж Кубы в связи с 

проведением Конференции участников Договора о 

нераспространении ядерного оружия по рассмотре-

нию действия Договора был заморожен банком 

«Джей-Пи Морган Чейз Бэнк» почти на один год. 

До настоящего момента попытки разрешить вопрос 

через соответствующие структуры Организации 

Объединенных Наций успеха не принесли. 

Г-н Санчес Аскуй выражает надежду на то, что Ге-

неральная Ассамблея снова примет проект резолю-

ции о необходимости окончания экономического, 

коммерческого и финансового эмбарго, введенного 

против Кубы Соединенными Штатами Америки.  

 

Пункт 130 повестки дня: Финансовые доклады и 

проверенные финансовые ведомости и доклады 

Комиссии ревизоров (продолжение) (A/69/5 (Vol. I), 

A/69/5 (Vol. I)/Corr.1, A/69/5 (Vol. III), A/69/5 (Vol. 

IV), A/69/5/Add.1, A/69/5/Add.1/Corr.1, A/69/5/Add.2, 

A/69/5/Add.3, A/69/5/Add.4, A/69/5/Add.5, 

A/69/5/Add.6, A/69/5/Add.7, A/69/5/Add.8, 

A/69/5/Add.9, A/69/5/Add.10, A/69/5/Add.11, 

A/69/5/Add.11/Corr.1, A/69/5/Add.12, A/69/5/Add.13, 

A/69/5/Add.14, A/69/5/Add.15, A/69/178, 

A/69/178/Corr.1, A/69/178/Corr.2, A/69/178/Corr.3, 

A/69/178/Corr.4, A/69/178/Corr.5, A/69/178/Corr.6, 

A/69/353, A/69/353/Add.1 и A/69/386) 
 

33. Г-н О’Фаррелл (Председатель Комитета по 

ревизионным операциям Комиссии ревизоров Ор-

ганизации Объединенных Наций), представляя до-

клады Комиссии ревизоров Генеральной Ассамблее 

на шестьдесят девятой сессии Генеральной Ассам-

блеи, говорит, что условных заключений в отноше-

нии девятнадцати структур и операций Объединен-

ных Наций по поддержанию мира, проверка кото-

рых проводилась за период, закончившийся 31 де-

кабря, вынесено не было. За финансовый год, за-

кончившийся 31 декабря 2013 года, по всем девяти 

структурам, перешедшим на МСУГС в 2012 году, 

были подготовлены безоговорочно положительные 

заключения. По всем десяти структурам, осуществ-

ляющим подготовку отчетности на двухгодичной 

основе за 2012–2013 годы в соответствии со Стан-

дартами учета системы Организации Объединен-

ных Наций (СУСООН), также были вынесены без-

оговорочно положительные заключения ревизоров. 

В рамках проведенной Комиссией ревизии установ-

лено, что все структуры могут подтвердить в целом 

удовлетворительное финансовое состояние.  

34. Комиссия отмечает, что переход на МСУГС 

обусловливает совершенствование процессов, от-

четности, навыков, потенциала в области финансо-

вого управления, а также финансовой грамотности 

персонала всех структур. В частности, Детский 

фонд Организации Объединенных Наций 

(ЮНИСЕФ), Фонд Организации Объединенных 

Наций в области народонаселения (ЮНФПА) и 

Программа развития Организации Объединенных 

Наций (ПРООН) предлагают персоналу в области 

финансов и операций получение признаваемой на 

международном уровне квалификации, ориентиро-

ванной на МСУГС. Другим структурам, возможно, 

будет полезно изучить внедрение данных мер. В 
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рассматриваемых докладах Комиссией особо под-

черкивается потребность в эффективных системах 

управления расходами, которые позволили бы 

структурам осуществлять систематический анализ 

общей базы затрат, распределенных по категориям 

программ и административных расходов и, таким 

образом, предоставлять государствам-членам более 

надежные гарантии эффективного использования 

их ресурсов. 

35. Проведенная Комиссией ревизия ЮНИСЕФ 

также показала потребность в управлении админи-

стративными расходами при осуществлении Наци-

ональными комитетами действий по мобилизации 

средств. В 2013 году ЮНИСЕФ получил суще-

ственный объем дополнительных ресурсов в ре-

зультате более активной работы по сокращению 

уровня средств, удерживаемых Национальными ко-

митетами для покрытия накладных расходов. Хотя 

достигнутый результат является положительным, 

необходима дополнительная работа. Аналогичные 

вопросы возникли между Университетом Организа-

ции Объединенных Наций и основным партнером 

по мобилизации средств. 

36. Несмотря на то, что деятельность по внедре-

нию надежных подходов в рамках механизма обще-

организационного управления рисками ведется с 

переменным успехом, Комитету Организации Объ-

единенных Наций по вопросу управления удалось 

достичь положительных результатов путем выявле-

ния шести основных стратегических рисков, с ко-

торыми сталкивается Организация. Для управления 

этими рисками и решения последующих задач по 

реформированию, а именно — формированию про-

цессов управления и принципов общеорганизаци-

онного управления для эффективного снижения 

уровня рисков, создана соответствующая структура 

управления. Хотя работа еще продолжается, данная 

инициатива потенциально может в существенной 

мере улучшить стратегическое управление Органи-

зацией Объединенных Наций, и, следовательно, по-

лучает поддержку со стороны Комиссии.  

37. Комиссия отмечает сохраняющиеся проблемы, 

с которыми сталкиваются различные структуры, 

включая Управление Организации Объединенных 

Наций по наркотикам и преступности (УНП ООН), 

Управление Верховного комиссара Организации 

Объединенных Наций по делам беженцев (УВКБ), 

Программу развития Организации Объединенных 

Наций и операции по поддержанию мира, в опреде-

лении правильного баланса между обеспечением 

достаточной гибкости, делегированием полномочий 

на места и надлежащим уровнем мониторинга, 

вмешательства и надзора со стороны центральных 

учреждений. Однако Комиссия подчеркивает пра-

вильность реакции УВКБ на существенный приток 

беженцев из Сирийской Арабской Республики в 

Иорданию в отношении мобилизации ресурсов и 

перехода от режима чрезвычайной ситуации к более 

устойчивой операции в интересах беженцев. Ко-

миссия также выступает с рекомендациями на пер-

спективу, включая более широкое внедрение гибко-

го подхода к набору кадров в связи с чрезвычайны-

ми ситуациями. 

38. Комиссия все чаще заявляет о недочетах при 

составлении бюджета, его исполнении и составле-

нии отчетности в рамках структур  — эта тема пе-

риодически возникает в ее годовых докладах о дея-

тельности по поддержанию мира. Регулярный бюд-

жет не основан на точном понимании фактических 

расходов по осуществлению мандатов. Кроме того, 

процесс требует существенного объема времени и 

усилий, но приводит лишь к незначительному из-

менению бюджета одного двухгодичного периода 

по сравнению с другим. Поэтому, хотя преимуще-

ство процесса заключается в достижении консенсу-

са между государствами-членами, если его оценить 

с учетом критериев передового международного 

опыта, значение регулярного бюджета Организации 

Объединенных Наций в качестве инструмента 

управления на стратегическом и операционном 

уровне ограничено. Поскольку в настоящее время 

осуществляется разработка системы «Умоджа», 

бюджетного модуля системы планирования обще-

организационных ресурсов, Комиссия рекомендует 

для повышения эффективности и применимости 

бюджетного предложения в качестве средства при-

нятия решений провести анализ элементов процес-

са подготовки регулярного бюджета, направленных 

на подготовку бюджетного предложения и входя-

щих в компетенцию руководства. Комиссия предо-

ставила практические примеры излишних действий, 

которые могут быть исключены. Руководство долж-

но также изучить, каким образом можно повысить 

стратегическое значение бюджетного процесса и 

бюджетного предложения, включая использование 

сметы капиталовложений либо предоставление дол-

госрочного анализа сценариев или прогноза. Одна-

ко любые изменения должны быть утверждены Ге-

неральной Ассамблеей. 
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39. Несмотря на то, что наблюдается положитель-

ная динамика в повышении качества управленче-

ской деятельности в отношении партнеров-

исполнителей, осуществляемой Управлением по ко-

ординации гуманитарных вопросов, необходимо 

еще многое сделать для полноценного внедрения 

подходов, основанных на оценке рисков, а также, в 

частности, для удовлетворения насущной потреб-

ности в отношении структур, принимающих уча-

стие в гуманитарной помощи, для обмена информа-

цией о партнерах-исполнителях в целях оптимиза-

ции соотношения цены и качества и снижения рис-

ка мошенничества. В данной связи Комиссия про-

должает указывать на проблемы в рамках внедре-

ния гармонизированного подхода к переводу де-

нежных средств. В некоторых случаях, особенно по 

проектам на уровне национального осуществления 

и национального исполнения, наблюдается тенден-

ция к отказу от данного подхода, поскольку было 

принято общее решение о том, что правительства-

бенефициары автоматически становятся партнера-

ми-исполнителями. Эта практика повышает риск 

неуместного финансирования и мер по наблюде-

нию. Хотя этот подход был пересмотрен, уровень 

его внедрения не везде одинаков.  

40. В течение 2012–2013 годов Комиссия начала 

проверку уровня осведомленности о мошенниче-

стве в рамках трех структур, подчеркивая обеспоко-

енность в отношении вероятного утаивания фактов 

мошенничества и необходимости комплексной 

стратегии по борьбе с мошенничеством, а также 

более надежной системы оценки риска мошенниче-

ства, особенно в отношении внешних рисков. Орга-

низация должна преодолеть проблему рассогласо-

вания существующей политики, процедур и реко-

мендаций в области мошенничества, особенно учи-

тывая то, что Организация Объединенных Наций не 

обладает подробным протоколом или набором 

принципов, регламентирующих действия персонала 

в случае обнаружения внешнего мошенничества в 

крупном размере. Учитывая ограниченность коор-

динации деятельности групп Организации Объеди-

ненных Наций по проведению расследований, Ко-

миссия рекомендует системе Организации Объеди-

ненных Наций изучить возможность учреждения 

общесистемной группы по борьбе с мошенниче-

ством, особенно в случаях, когда оно выходит за 

организационные рамки. 

41. Организация Объединенных Наций осуществ-

ляет преобразования по нескольким основным 

направлениям, включая внедрение системы «Умод-

жа», для которого наступил исключительно важный 

момент. Отмечая положительные шаги, позволяю-

щие Комитету по вопросам управления уделять 

больше внимания реорганизации деятельности, Ко-

миссия в кратком описании основных выводов и за-

ключений, содержащихся в докладах, выделяет ряд 

вопросов, которые в перспективе должны быть раз-

решены центральным руководством. 

42. Наконец, на основании диалога с руковод-

ством и с учетом полного выполнения всеми струк-

турами 56 процентов рекомендаций Комиссия счи-

тает, что имеется надлежащее подтверждение при-

верженности руководства учету ее предшествую-

щих рекомендаций. 

43. Г-н Гуарзо (Директор Отдела счетов), пред-

ставляя доклад Генерального секретаря о выполне-

нии рекомендаций Комиссии ревизоров, содержа-

щихся в ее докладах о фондах и программах Орга-

низации Объединенных Наций за финансовый пе-

риод, закончившийся 31 декабря 2013 года 

(A/69/353/Add.1), говорит, что в докладе содержит-

ся информация, дополняющая замечания, которые 

уже были представлены Комиссии ревизоров и в 

ряде случаев включены в окончательные доклады 

Комиссии, представленные административным ру-

ководителям соответствующих фондов и программ. 

В докладе представлена также информация о ходе 

выполнения, ответственных подразделениях, пред-

полагаемых сроках выполнения и приоритетности 

каждой из рекомендаций, содержащихся в соответ-

ствующих докладах Комиссии ревизоров, а также 

обновленная информация о ходе выполнения реко-

мендаций Комиссии, которые относятся к преды-

дущим периодам и которые, как считает Комиссия, 

были выполнены не полностью. Руководители со-

гласились с большей частью рекомендаций Комис-

сии и предприняли все возможные усилия для 

обеспечения исполнения соответствующих резолю-

ций Генеральной Ассамблеи. 

44. Возвращаясь к докладу Генерального секрета-

ря о выполнении рекомендаций Комиссии ревизо-

ров, содержащихся в ее докладах по Организации 

Объединенных Наций за двухгодичный период, за-

кончившийся 31 декабря 2013 года, и по Генераль-

ному плану капитального ремонта за год, закон-

чившийся 31 декабря 2013 года (A/69/353), г-н Гуа-

http://undocs.org/A/69/353/Add.1
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рзо сообщает, что администрация согласна с боль-

шинством рекомендаций Комиссии. В докладе в от-

ношении каждой рекомендации, содержащейся в 

докладе Комиссии, приводятся комментарии адми-

нистрации, а также информация о ходе выполнения, 

ответственном департаменте, предполагаемых сро-

ках выполнения и степени приоритетности. Кроме 

того, в докладе приводится обновленная информа-

ция о ходе выполнения рекомендаций Комиссии за 

предыдущие периоды, которые Комиссия в прило-

жениях к своим докладам характеризовала как не 

выполненные в полном объеме.  

45. Пятый комитет должен принять к сведению то, 

что из 40 рекомендаций, сделанных за двухлетний 

период 2010–2011 годов, восемь были закрыты Ко-

миссией в ее докладе о ходе выполнения рекомен-

даций, подготовленном в июле 2013 года 

(A/68/163). Из 32 оставшихся рекомендаций 20 

(63 процента) были выполнены полностью — по 

сравнению с 60 процентами выполненных рекомен-

даций за предшествующий двухлетний период; 

11 (34 процента) находятся в процессе выполнения, 

и одна была не выполнена в связи со сложившими-

ся обстоятельствами. Аналогичным образом, Ко-

миссия ревизоров считает, что доля рекомендаций, 

выполненных девятнадцатью структурами, состав-

ляющая 56 процентов, через 21 месяц после выпус-

ка доклада свидетельствует о твердой привержен-

ности руководства их выполнению. 

46. В отношении приоритетности следует отме-

тить, что Комиссия относит наиболее важные реко-

мендации к категории «основных». Хотя все приня-

тые рекомендации Комиссии будут выполнены 

своевременно, считается, что основные рекоменда-

ции обладают высоким приоритетом.  

47. Г-н Руис Массьё (Председатель Консульта-

тивного комитета по административным и бюджет-

ным вопросам), представляя смежный доклад Кон-

сультативного комитета (A/69/386), сообщает, что 

Консультативный комитет с удовлетворением отме-

чает, что все 19 структур, ревизия которых прове-

дена Комиссией, получили безоговорочно положи-

тельные заключения ревизоров. Следует отметить, 

что финансовый период, закончившийся 31 декабря 

2013 года, является переходным, поскольку не все 

структуры Организации Объединенных Наций за-

вершили переход на МСУГС. Девять структур, 

осуществляющих подготовку отчетности на годо-

вой основе, полностью перешли на МСУГС, десять 

структур предоставляют отчетность за двухгодич-

ный период согласно Стандартам учета системы 

Организации Объединенных Наций (СУСООН).  

48. Комиссия ревизоров продолжила работу над 

совершенствованием представления информации в 

докладах. В частности, Консультационный комитет 

отмечает высокое качество информации, содержа-

щейся в докладах Комиссии по организациям, пе-

решедшим на МСУГС, и практическую полезность 

информации, соответствующей требованиям 

МСУГС, в том числе полной отчетности об активах 

и пассивах. 

49. Комиссия ревизоров также сделала несколько 

наблюдений в отношении проблем, которые явля-

ются сквозными для всех структур. Консультатив-

ный комитет рекомендует дальнейшую оптимиза-

цию представления такой информации в докладах 

Комиссии. Аналогичным образом, Консультатив-

ный комитет считает, что более качественной пода-

че информации в докладах Генерального секретаря 

способствовало бы обобщение данных о ходе вы-

полнения рекомендаций всеми подразделениями.  

50. Консультативный комитет соглашается с реко-

мендацией Комиссии о необходимости разработки 

механизмов для обмена важнейшей информацией в 

отношении партнеров-исполнителей. Координаци-

онный совет руководителей системы Организации 

Объединенных Наций может стать подходящим фо-

румом для обсуждения вопроса о выработке воз-

можного общесистемного механизма для этой цели. 

51. Анализируя навыки персонала при осуществ-

лении деятельности по предоставлению основных 

услуг, Комиссия отмечает недостатки в области 

управления людскими ресурсами, управления иму-

ществом и закупок. Консультативный комитет осо-

бо отмечает, что руководителям структур необхо-

димо уделять должное внимание устранению таких 

недостатков. 

52. Во время цикла ревизий 2012–2013 годов Ко-

миссия начала изучение эффективности методов 

борьбы с мошенничеством, принятых структурами, 

осуществив ревизию УВКБ, Управления Организа-

ции Объединенных Наций по обслуживанию проек-

тов (ЮНОПС) и Секретариата Организации  

Объединенных Наций. Комиссия отмечает, что, не-

смотря на невозможность выявления всех случаев 

мошенничества, оценка потенциальных рисков, 

масштабов возможного ущерба и степени незащи-

http://undocs.org/A/68/163
http://undocs.org/A/69/386
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щенности организации представляет собой первый 

важный шаг. Консультативный комитет надеется, 

что Комиссия представит более глубокий анализ 

этого важного вопроса в будущих ревизионных от-

четах, которые будут включать в себя информацию 

о шагах, предпринятых такими структурами по 

внедрению средств контроля для борьбы с мошен-

ничеством. 

53. Говоря о наблюдениях и рекомендациях Ко-

миссии в отношении конкретных структур, он со-

общил, что Комиссия представила новую информа-

цию и наблюдения в отношении потребности внед-

рения достаточных мер внутреннего аудита УВКБ и 

Учебным и научно-исследовательским институтом 

Организации Объединенных Наций (ЮНИТАР). 

Консультативный совет рекомендует безотлагатель-

ное решение данного вопроса.  

54. Комиссия ревизоров отметила успехи, достиг-

нутые ЮНИСЕФ в области снижения высоких по-

казателей удержания средств и уровня резервов ря-

да национальных комитетов, однако требуется 

дальнейшее совершенствование. Подобным обра-

зом, Комиссия указала на необходимость заключе-

ния формального соглашения о сотрудничестве с 

Японским фондом в отношении Университета Ор-

ганизации Объединенных Наций. Консультативный  

комитет согласен с рекомендациями Комиссии по 

данным вопросам. 

55. В отношении Секретариата Организации Объ-

единенных Наций, Комиссия продолжает подчерки-

вать необходимость внести больше ясности в отно-

шении целевой операционной модели или модели 

предоставления услуг для проектов по преобразо-

ванию рабочих процессов. Консультативный коми-

тет напоминает, что уже неоднократно рекомендо-

вал просить Генерального секретаря представить на 

рассмотрение Генеральной Ассамблеей предложе-

ния, касающиеся глобальной модели предоставле-

ния услуг — данная рекомендация была одобрена 

резолюциями 67/246, 67/254 и 68/284 Ассамблеи. 

Таким образом, Комитет подтверждает рекоменда-

цию Ассамблее обратиться к Генеральному секре-

тарю с просьбой как можно скорее представить его 

предложения в данной связи. 

56. Г-жа Риос Рекена (Многонациональное Госу-

дарство Боливия), выступая от лица Группы 77 и 

Китая, сообщает, что наблюдения, комментарии и 

рекомендации Комиссии ревизоров необходимы 

государствам-членам для обеспечения соблюдения 

надлежащих процедур и практики для раскрытия 

информации в финансовой отчетности. Переход на 

МСУГС обеспечил дальнейшее совершенствование 

подготовки финансовой отчетности и повышение 

качества информации, содержащейся в докладах 

Комиссии. В отношении проблем, сквозных для 

всех структур, Группа выражает согласие с выводом 

Комиссии о необходимости укрепления надзора, 

подотчетности и управления операциями в рамках 

проводимых в различных частях мира операций. 

Группа выражает согласие с рекомендациями Кон-

сультативного комитета о том, что для обеспечения 

более полного раскрытия конкретных рассмотрен-

ных проблем Комиссии следует назвать структуры,  

в которых осуществлялась проверка, определить 

стандартный набор применяемых параметров, а 

также, в случае наличия общих тематик, предста-

вить дальнейший анализ в кратком сводном докладе 

для облегчения сквозного сопоставления структур. 

Генеральному секретарю следует включать в соот-

ветствующий отчет сводное пояснение причин для 

отказа от учета рекомендаций Комиссии.  

57. В настоящее время не существует подробных 

указаний в отношении надлежащих стандартов 

уровня резервов в структурах Организации Объ-

единенных Наций. Было бы полезно осуществлять 

систематическое наблюдение и оценку на основа-

нии установленных стандартов. Требуется разрабо-

тать надлежащие указания в отношении резервов, 

четко устанавливающие минимальные и макси-

мальные уровни, с учетом определенных моделей 

финансирования и операционных требований для 

различных структур Организации Объединенных  

Наций. Группа отмечает, что 55 процентов реко-

мендаций, подготовленных для 19 структур по 

двухлетнему периоду 2010—2011 годов, были вы-

полнены полностью, что говорит о твердой при-

верженности руководства исполнению рекоменда-

ций Комиссии ревизоров. Группа выражает согла-

сие с Комиссией в отношении необходимости раз-

работки механизмов для обмена информацией в от-

ношении партнеров-исполнителей, а также с Кон-

сультативным комитетом в отношении того, что 

подходящим форумом для выработки возможного 

общесистемного механизма обмена исключительно 

важной информацией, касающейся управления дея-

тельностью партнеров-исполнителей, может стать 

Координационный совет руководителей системы 

Организации Объединенных Наций. Группа ожида-
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ет проведения подробного обсуждения наблюдений 

Комиссии в отношении конкретных структур, 

включая Ближневосточное агентство Организации 

Объединенных Наций для помощи палестинским 

беженцам и организации работ (БАПОР), ЮНИТАР, 

ЮНИСЕФ, УООН, Структуру Организации Объ-

единенных Наций по вопросам гендерного равен-

ства и расширения прав и возможностей женщин 

(Структура «ООН-женщины»), Программу Органи-

зации Объединенных Наций по населенным пунк-

там (ООН-Хабитат), ЮНОПС и Секретариат. 

58. Группа обеспокоена комментариями и реко-

мендациями Комиссии, представленными в ее до-

кладе в отношении бюджетного процесса (A/69/5 

(Vol. I)). Вновь подтверждая операционную незави-

симость Комиссии, Группа выражает согласие с 

Консультативным комитетом по вопросу о том, что 

Комиссия не проводила ясного различия между 

действиями, находящимися в компетенции Секре-

тариата, и действиями, требующими принятия 

межправительственных решений. Группа вновь 

подтвердила положения резолюции 62/224 Гене-

ральной Ассамблеи и последующих резолюций, от-

носящихся к планированию программ и бюджетно-

му процессу. Рекомендации Комиссии предусматри-

вают изменения межправительственных процессов, 

определяющих бюджет Организации Объединенных 

Наций, в частности процессов, относящихся к Пя-

тому комитету и Комитету по программе и коорди-

нации (КПК). Группа не поддерживает рекоменда-

ции, которые предусматривают изменение бюджет-

ных процедур, процессов, правил и формата. Такие 

изменения подлежат рассмотрению и предвари-

тельному одобрению межправительственными ор-

ганами, в частности Пятым комитетом и КПК. В бу-

дущем Комиссии следует направлять рекомендации 

только Администрации и обеспечивать их направ-

ленность исключительно на вопросы, находящиеся 

в компетенции Секретариата. 

59. Г-жа Швайцер (Швейцария), выступая также 

от лица Лихтенштейна, говорит, что делегации 

Швейцарии и Лихтенштейна приветствуют про-

гресс, достигнутый Генеральным секретарем в об-

ласти общеорганизационного управления рисками. 

Приветствуется определение шести основных стра-

тегических рисков и учреждение структуры управ-

ления для снижения их уровня — эти меры должны 

быть осуществлены в рамках всего Секретариата 

как можно быстрее. Хотя наблюдается определен-

ный прогресс в области общеорганизационного 

управления рисками, в течение многих лет не уда-

ется достигнуть прогресса в управлении, ориенти-

рованном на результат, несмотря на многочислен-

ные призывы со стороны Генеральной Ассамблеи. 

Оба инструмента управления имеют существенное 

значение в рамках мер по обеспечению подотчетно-

сти Организации Объединенных Наций. Поэтому 

делегации Швейцарии и Лихтенштейна поддержи-

вают рекомендации Комиссии о том, что Админи-

страции следует установить порядок и срок внедре-

ния управления, ориентированного на результат. 

60. Швейцария и Лихтенштейн согласны с пред-

ставленной Комиссией оценкой подготовки регу-

лярного бюджета, которая показывает, что процесс 

имеет структурные ограничения и приводит к су-

щественным вмененным издержкам Секретариата и 

государств-членов. Они призывают Генерального 

секретаря выполнить рекомендации Комиссии.  

61. Комиссия указала на потенциал системы 

«Умоджа» по реорганизации деятельности и совер-

шенствованию управления в рамках Секретариата. 

Для использования данного потенциала Админи-

страции необходимо переосмыслить и оптимизиро-

вать процессы управления. Однако внедрение си-

стемы «Умоджа» не искоренит существующие не-

эффективные процессы, а без активного подхода со 

стороны Секретариата может даже укрепить их. 

Переход на МСУГС обусловливает аналогичную 

возможность по совершенствованию финансового 

управления. 

62. Делегации Швейцарии и Лихтенштейна под-

держали рекомендации Комиссии ревизоров в от-

ношении необходимости усиления мер реагирова-

ния Организации Объединенных Наций на риски 

внутреннего и внешнего мошенничества. Укрепле-

ние средств внутреннего контроля и управления 

рисками будет достигнуто за счет более скоордини-

рованного общесистемного подхода к борьбе с мо-

шенничеством. 

63. Делегации приветствуют комментарии Комис-

сии в области управления кадрами. Действия в этой 

области слишком часто определялись насущной по-

требностью заполнения вакансий, а не стратегиче-

ской оценкой навыков и потенциала, необходимых в 

структуре Секретариата в среднесрочной и долго-

срочной перспективе. 

http://undocs.org/A/69/5(Vol.I)
http://undocs.org/A/69/5(Vol.I)
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64. Г-жа Норман Шэлей (Соединенные Штаты 

Америки) говорит, что для соответствия ожиданиям 

государств-членов необходим экспертный надзор в 

области деятельности и финансов Организации 

Объединенных Наций. Однако только при наличии 

решимости со стороны государств-членов и Секре-

тариата в отношении учета выводов и рекоменда-

ций Комиссии ревизоров Организация Объединен-

ных Наций сможет исполнять свою миссию.  

65. Комиссия установила, что финансовое поло-

жение Организации Объединенных Наций является 

стабильным и устойчивым, что представлено 

надлежащим образом в финансовой отчетности. 

Администрация обладает надежными средствами 

контроля за доходами и расходами на уровне сде-

лок. Обнадеживает то, что 63 процента рекоменда-

ций, представленных Комиссией за двухлетний пе-

риод 2010–2011 годов, были выполнены или поте-

ряли актуальность в связи со сложившимися обсто-

ятельствами, а также тот факт, что Комиссия подго-

товила безоговорочно положительные заключения в 

отношении всех 19 проверенных структур.  

66. Однако ее делегация обеспокоена выводами 

Комиссии в отношении мошенничества, допускае-

мого партнерами-исполнителями, которое ставит 

под угрозу эффективное использование ресурсов, 

предоставляемых государствами-членами, для по-

лучения необходимых результатов. Финансовые 

ограничения государств-членов и возрастающий 

спрос на услуги со стороны Организации Объеди-

ненных Наций означает, что повышение эффектив-

ности и экономия расходов становятся обязатель-

ными условиями. Для осуществления миссии Орга-

низации Объединенных Наций ее ограниченные ре-

сурсы должны использоваться согласно их целево-

му назначению; следовательно, требуется внедре-

ние конкретного плана по предотвращению мошен-

ничества со стороны партнеров-исполнителей. 

67. Поскольку персонал Организации Объединен-

ных Наций является ее наиболее ценным активом и 

имеет ключевое значение для ее успешности, необ-

ходимо совершенствовать практику управления 

кадрами в целях обеспечения как можно более эф-

фективного и результативного исполнения мандатов 

Организации. 

68. Процесс формирования регулярного бюджета 

требует значительного времени и затрат. Немногим 

удается ознакомиться с существенным объемом по-

лезной информации, подготовленной в рамках этого 

процесса, для принятия обоснованных решений. 

Комиссия ревизоров в своих рекомендациях отме-

тила, что оценка результатов играет ограниченную 

роль в формировании бюджета, и, следовательно, 

результаты не принимаются во внимание в полной 

мере при распределении ресурсов. Поэтому делега-

ция Соединенных Штатов Америки поддерживает 

пересмотр существующего пошагового бюджетного 

процесса, который не допускает гибкости при рас-

пределении ресурсов с учетом приоритетов. Коми-

тету следует изучить рекомендации, содержащиеся 

в докладе Комиссии, доклад Группы независимых 

экспертов о реформе планирования и составления 

бюджета в Организации Объединенных Наций и 

доклад Группы экспертов высокого уровня по во-

просам пересчета.  

69. Г-н Хализов (Российская Федерация) говорит, 

что его делегация поддерживает работу Комиссии 

ревизоров, цель которой состоит в сокращении ко-

личества недостатков в структуре Секретариата,  

повышении эффективности, транспарентности и 

подотчетности при использовании крайне ограни-

ченных бюджетных ресурсов, а также обеспечении 

исполнения правил, норм и процедур. С учетом то-

го, что внедрение МСУГС существенно увеличит 

нагрузку Комиссии в связи с проверкой документа-

ции и отчетности, российская делегация надеется 

на то, что качество ревизий Комиссии останется 

высоким. 

70. Рекомендации Комиссии относительно бюдже-

та и процесса планирования должны быть тщательно 

изучены. Несмотря на то, что рекомендации предна-

значены Администрации, в докладе Генерального 

секретаря о выполнении рекомендаций Комиссии 

ревизоров (A/69/353) говорится, что некоторые из 

них не могут быть выполнены, поскольку они отно-

сятся к прерогативе государств-членов. Аналогич-

ные заключения содержатся в смежном докладе Кон-

сультативного комитета (A/69/386). Генеральная Ас-

самблея играет лидирующую роль в определении 

бюджетной политики и отчетных параметров реали-

зации бюджетов, одобрении программ, а также фи-

нансовых и кадровых ресурсов, необходимых для их 

осуществления. Она должна сохранять исключи-

тельную компетенцию в этой сфере. 

71. В отношении рекомендаций Комиссии об 

укреплении работы Управления по координации 

гуманитарных вопросов с партнерами-исполните-

http://undocs.org/A/69/353
http://undocs.org/A/69/386
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лями, Управление должно принять срочные меры 

по предотвращению мошенничества со стороны не-

правительственных организаций из числа его парт-

неров. Этот вопрос должен постоянно оставаться в 

центре внимания. 

72. Г-н Ченнираппа (Индия) говорит, что сокра-

щение финансирования основной деятельности со 

стороны государств-членов в сочетании с продол-

жающимся финансовым давлением и все более ча-

стым использованием целевого добровольного фи-

нансирования обусловило необходимость совер-

шенствования финансового управления и дисци-

плины в пределах Организации Объединенных 

Наций. Однако недавний опыт показал, что искус-

ственные попытки заморозить бюджеты могут при-

вести к изначальному выделению недостаточных 

ассигнований, которые затем должны быть допол-

нены после расчета пересмотренных ассигнований. 

Хотя большинство таких пересмотров осуществля-

ется по новым мандатам и в результате непредска-

зуемых кризисов, таких как текущая эпидемия Эбо-

лы, увеличение финансирования основных и про-

граммных видов деятельности посредством вне-

бюджетных ресурсов, которые выходят за пределы 

компетенции государств-членов, является опасным. 

Вызывает удивление тот факт, что добровольное 

финансирование, характер которого Секретариат не 

обязан раскрывать, привлекалось для проведения 

многих важных ревизий и составления консульта-

тивных заключений, включая деятельность по под-

держанию мира. Основные и программные виды 

деятельности должны финансироваться только за 

счет регулярного бюджета, который попадает в 

компетенцию всех членов. Распределение ресурсов 

должно быть основано на исполнении мандатов, 

предоставленных Организацией Объединенных 

Наций в соответствии с принципами эффективного 

и результативного использования. 

73. Поскольку Организация Объединенных Наций 

не различает программные и административные 

расходы в рамках анализа общей базы расходов, 

сложно определить долю ресурсов, используемых 

для достижения главных задач. К отбору проектов, 

осуществляемых партнерами-исполнителями, 

наблюдению за ними и их закрытию, необходимо 

применять подход, в большей мере основанный на 

оценке рисков, при этом партнеры-исполнители 

необходимы в рамках модели оказания услуг Орга-

низации Объединенных Наций. Комиссия указала 

на ряд общих направлений для совершенствования, 

при этом признавая сложность одновременного 

осуществления таких крупных преобразований дея-

тельности, как внедрение МСУГС и системы 

«Умоджа». Делегация просит представить даль-

нейшие разъяснения в отношении дорожной карты 

инициатив по преобразованиям, включая систему 

мобильности, утвержденную Генеральной Ассам-

блеей на шестьдесят восьмой сессии. Хотя многие 

рекомендации Комиссии были выполнены или вы-

полняются в настоящее время, в будущем потребу-

ется осуществлять реагирование на них более опе-

ративно. Кроме того, в значительной мере может 

быть укреплено взаимодействие между различными 

надзорными органами Организации Объединенных 

Наций. 

 

Пункт 144 повестки дня: Отправление 

правосудия в Организации Объединенных Наций 

(A/69/126, A/69/205, A/69/227 и A/69/519) 
 

74. Г-жа Тейлор (Исполнительный директор, 

Управление по вопросам отправления правосудия), 

представляя доклад Генерального секретаря об от-

правлении правосудия в Организации Объединен-

ных Наций (A/69/227), говорит, что доклад стал ре-

зультатом сотрудничества между Управлением по 

вопросам отправления правосудия и всеми соответ-

ствующими заинтересованными сторонами, а также 

что он содержит статистические данные о функци-

онировании системы отправления правосудия в 

2013 году, а также, по просьбе Генеральной Ассам-

блеи, представленной в резолюции 68/254, наблю-

дения в отношении формальной системы, основан-

ной на этих статистических данных, и сведения об 

опыте различных управлений, департаментов и 

структур Организации Объединенных Наций. До-

клад также содержит сводную информацию, подго-

товленную в соответствии с просьбой Генеральной 

Ассамблеи, изложенной в резолюции 68/254. 

75. В разделе I доклада перечисляются причины, 

обусловливающие необходимость системы внут-

реннего правосудия Организации Объединенных 

Наций. В раздел II включены наблюдения за функ-

ционированием формальной системы отправления 

правосудия с момента начала ее использования 

1 июля 2009 года и до конца 2013 года. Имели ме-

сто определенные признаки того, что количество 

поступивших в формальную систему дел за период 

с 2009 года стабилизировалось. Большинство дел 

http://undocs.org/A/69/126
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по-прежнему связано с решениями о неназначении, 

непродвижении по службе и другими решениями, 

связанными с назначениями, а также увольнением 

со службы. Существует заметная связь между ре-

шениями, которые оказали воздействие на большое 

число сотрудников, например, однократные обзоры 

для рассмотрения сотрудников на предмет преобра-

зования их временных контрактов в постоянные 

назначения, Генерального плана капитального ре-

монта и сокращения штатов департаментов, управ-

лений и миссий, а также обращения к формальной 

системе внутреннего правосудия. В течение 

2013 года существенное количество дел было уре-

гулировано в рамках этой системы как на этапе 

управленческой оценки, так и в Трибунале по спо-

рам Организации Объединенных Наций. Увеличи-

вается число промежуточных ходатайств, передан-

ных на рассмотрение Апелляционного трибунала. В 

2013 году по прежнему увеличивалось количество 

сотрудников, представлявших себя самостоятель-

но — это системный вопрос, который следует раз-

решить в рамках предлагаемой промежуточной не-

зависимой оценки. В разделе II также представлены 

статистические данные и информация о деятельно-

сти различных структур в составе формальной си-

стемы. Кроме того, Генеральный секретарь опреде-

лил наличие потребности сохранить возможность 

Трибунала по спорам управлять рабочей нагрузкой 

путем продления срока полномочий судей ad litem и 

их вспомогательного персонала до конца 2015 года, 

а также обеспечить возможность Трибунала по спо-

рам управлять нагрузкой за счет учреждения в со-

ставе секретариата одной дополнительной должно-

сти сотрудника по правовым вопросам (уро-

вень С-3). 

76. В разделе III доклада и приложениях к нему 

представлены подробные ответы на конкретные за-

просы со стороны Генеральной Ассамблеи, включая 

пересмотренное предложение относительно прове-

дения группой независимых экспертов промежу-

точной независимой оценки отправления правосу-

дия в Организации Объединенных Наций по прось-

бе Генеральной Ассамблеи; усилия по институцио-

нализации передовых методов управления, содей-

ствие неформальному урегулированию споров, вы-

полнению рекомендаций по решению системных и 

сквозных вопросов и обеспечению индивидуальной 

ответственности; статус определения пересмотрен-

ного круга ведения Канцелярии Омбудсмена Орга-

низации Объединенных Наций и посредников; ин-

формацию в отношении споров с участием вне-

штатного персонала; анализ несогласованности ре-

шений Апелляционного трибунала; предлагаемые 

поправки к статуту Апелляционного трибунала в 

отношении квалификации судей и статуту Трибуна-

ла по спорам и Апелляционного трибунала в отно-

шении привилегий и иммунитета судей; ежемесяч-

ные данные наблюдений за показателем отказа от 

участия в добровольном вспомогательном механиз-

ме финансирования Отдела юридической помощи 

персоналу и суммами взноса сотрудников в отно-

шении этого механизма; предлагаемый кодекс про-

фессионального поведения внешних юридических 

представителей; статус обновления поисковой си-

стемы юридических документов; а также статус 

бюллетеня Генерального секретаря по обеспечению 

соблюдения на рабочем месте соответствующих по-

ложений Конвенции о правах инвалидов . 

77. В разделе IV приводится описание предлагае-

мого механизма рассмотрения потенциальных жа-

лоб, поданных согласно кодексу поведения судей 

Трибунала по спорам и Апелляционного трибунала, 

утвержденного Генеральной Ассамблеей, а также 

информация в связи с компенсацией, рекомендо-

ванной Группой управленческой оценки и присуж-

денной Трибуналом по спорам и Апелляционным 

трибуналом в 2013 году. 

В разделе V Генеральный секретарь принимает к 

сведению просьбы о выделении ресурсов, относя-

щиеся к предложенному продлению полномочий 

трех судей ad litem Трибунала по спорам с 1 января 

по 31 декабря 2015 года, предлагаемом учреждении 

одной должности сотрудника по правовым вопро-

сам уровня С-3 в секретариате Апелляционного су-

да, а также прогнозируемую стоимость предложен-

ной независимой промежуточной оценки системы 

отправления правосудия. В разделе VI Генеральный 

секретарь приводит свои заключения и рекоменда-

ции в отношении действий, которые должны быть 

предприняты Генеральной Ассамблеей. Приложе-

ния к докладу содержат предложения  и другую ин-

формацию, предоставляемую по просьбе Генераль-

ной Ассамблеи.  

78. В заключение г-жа Тейлор привлекает внима-

ние к докладу Совета по внутреннему правосудию, 

подготовленному на основании резолюции 62/228 

Генеральной Ассамблеи (A/69/205), в который 

включены рекомендации Совета по внедрению и 

функционированию системы отправления правосу-

http://undocs.org/A/69/205
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дия, а также его ответы на вопросы, которые связа-

ны с конкретным мандатом, определенным в резо-

люции Генеральной Ассамблеи 68/254. Кроме того, 

в этот доклад включены мнения судей Апелляцион-

ного трибунала и Трибунала по спорам.  

79. Г-н Баркат (Омбудсмен Организации 

Объединенных Наций), представляя доклад Гене-

рального секретаря о деятельности Канцелярии 

Омбудсмена Организации Объединенных Наций и 

посредников (A/68/158), говорит, что сотрудники 

Организации Объединенных Наций, многие из ко-

торых работают в изменяющихся и сложных усло-

виях, являются самым важным ресурсом Организа-

ции, и им следует предоставлять необходимую под-

держку, включая наличие рабочей среды, обеспечи-

вающей адаптивность и сотрудничество  и способ-

ствующей истинной преданности работе, ее про-

дуктивности и новаторству. Канцелярия помогает 

сотрудникам разрешать проблемы, связанные с ра-

ботой, чтобы они могли сосредоточиться на насущ-

ных задачах, а также способствует организацион-

ному обучению путем выявления коренных причин 

проблем, о которых затем уведомляются лица, от-

ветственные за разработку политики.  

80. В 2013 году Канцелярия оказала содействие по 

более чем 2000 дел, большинство из которых были 

получены из Секретариата, включая миротворче-

ские миссии. За последние годы общее количество 

дел остается стабильным, однако количество дел в 

рамках процедуры посредничества увеличилось до  

73 в связи со все более широким принятием по-

средничества и неформального разрешения споров, 

когда основное внимание уделяется не тому, кто 

прав или неправ, а способам возможного урегули-

рования споров отдельными людьми и группами 

при обеспечении уважения и взаимной удовлетво-

ренности. Основные тенденции сохраняются: 80 

процентов дел поступили из отделений за предела-

ми Центральных учреждений, страновых и полевых 

отделений, а также полевых миссий. Основная мас-

са рассматриваемых вопросов связана с должно-

стями и карьерным ростом, а также с отношениями 

в рамках служебной аттестации. 

81. Конфликты на рабочем месте оказывают тяже-

лое воздействие на отдельных сотрудников и Орга-

низацию Объединенных Наций в целом. Они при-

водят к моральной подавленности, низкой произво-

дительности, увеличению количества прогулов и 

отпусков по болезни, а также отвлекают внимание 

от работы по существу. Однако если персонал и ру-

ководители обладают навыками совместного раз-

решения вопросов, возможно сохранение здоровой 

рабочей среды и предотвращение конфликтов. По-

этому Канцелярия уделяет больше внимания навы-

кам, которые позволяют персоналу и руководителям 

лучше действовать в ситуации конфликта, — так 

называемым навыкам разрешения конфликтов. Та-

кие навыки имеют решающее значение для предот-

вращения конфликтов и способствуют повышению 

устойчивости персонала, а также, в долгосрочной 

перспективе, Организации Объединенных Наций. 

Канцелярия стремится развивать эти навыки в ходе 

всех видов деятельности и оказывает содействие 

другим подразделениям Организации, включая под-

разделения по обучению, в том, чтобы интегриро-

вать развитие навыков разрешения конфликтов в их 

деятельность. 

82. Канцелярия продолжила анализировать и 

предоставлять обратную связь в отношении корен-

ных причин конфликтов. В докладе приводится но-

вая информация о сквозных системных вопросах, 

таких как отношения между персоналом, нанятым 

на местах, и персоналом из других стран при осу-

ществлении миссий по поддержанию мира; управ-

ление служебной деятельностью; укрепление воз-

можностей по проведению расследований. Помимо 

систематических вопросов, отмеченных в докладе, 

Канцелярия постоянно получает обратную связь за 

счет взаимодействия с заинтересованными подраз-

делениями. 

83. Канцелярия стремится оказывать услуги пер-

соналу на местах в случаях наличия ограниченного 

потенциала. Семьдесят процентов персонала, 

участвующего в миссиях по поддержанию мира, ба-

зируется в Африке; другие сотрудники, деятель-

ность которых имеет критическое значение, рабо-

тают в составе специальных политических миссий 

на Ближнем Востоке, в крайне тяжелых условиях и 

в удаленных местах, в которых оказание услуг 

представляет сложность. Поскольку такие переход-

ные меры, как сокращение численности персонала 

или учреждение миссий, зачастую приводят к ощу-

щению нестабильности, которое может вызвать 

напряжение и конфликт, Канцелярия изучает пути 

возможного удовлетворения растущего спроса на 

услуги по разрешению конфликтов в ходе полевых 

операций. Запланированы поездки на места для 

поддержки персонала Многопрофильной комплекс-
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ной миссии Организации Объединенных Наций по 

стабилизации в Мали (МИНУСМА) и Многопро-

фильной комплексной миссии Организации Объ-

единенных Наций по стабилизации в Центрально-

африканской Республике (МИНУСКА). Предостав-

ление миссиям профилактической поддержки в хо-

де их учреждения помогло коллективам лучше 

функционировать и избегать возникновения более 

серьезных проблем. Такая поддержка призвана 

укрепить устойчивость и помочь персоналу адапти-

роваться к стрессу и враждебности.  

84. Г-н Руис Массьё (Председатель Консультатив-

ного комитета по административным и бюджетным 

вопросам), представляя смежный доклад Консуль-

тативного комитета (A/69/519), говорит, что в отно-

шении независимой промежуточной оценки системы 

отправления правосудия Консультативный комитет 

повторяет предшествующие рекомендации в допол-

нение к рекомендации провести проверку структуры 

и механизма финансирования других международ-

ных, национальных и региональных систем. Совет 

экспертов также должен провести консультации с 

государствами-членами по вопросу о национальных 

механизмах урегулирования трудовых споров, а так-

же с внешними субъектами, такими как другие меж-

дународные и региональные организации. В состав 

группы должны входить специалисты с опытом в це-

лом ряде областей, в том числе со знанием внутрен-

них процессов Организации Объединенных Наций и 

нормативно-правовой базы, сформированной меж-

правительственными органами Организации Объ-

единенных Наций, а также знанием внутренних ме-

ханизмов урегулирования трудовых споров. 

85. Обращаясь к вопросу о механизмах добро-

вольного финансирования Отдела юридической по-

мощи персоналу, Консультативный комитет реко-

мендует Генеральному секретарю продолжать со-

бирать и анализировать данные о взносах сотрудни-

ков, включая опыт других организаций системы 

Организации Объединенных Наций и информацию 

о причинах отказа от использования механизма. 

Доклад также содержит рекомендации в отношении 

мер, направленных на неформальное урегулирова-

ние споров, Канцелярии Омбудсмена Организации 

Объединенных Наций и посредников и ответствен-

ности лиц в случаях, когда в результате нарушений 

правил и процедур Организации наносится финан-

совый ущерб. 

86. Что касается ресурсов по представленным за-

просам, Консультативный комитет не возражает 

против предлагаемого продления срока полномочий 

трех судей ad litem Трибунала по спорам. Консуль-

тативный комитет рекомендует не создавать долж-

ность сотрудника по правовым вопросам на уровне 

С-3 в секретариате Апелляционного трибунала и 

рекомендует учредить должность секретаря на 

уровне С-5, а не D-1. Данные рекомендации позво-

лят сократить ассигнования на 167 100 долл. США 

по разделу 1 и на 57 600 долл. США по разделу 29D 

бюджета программ на двухлетний период 2014–

2015 годов. 

87. Г-жа Риос Рекена (Многонациональное Госу-

дарство Боливия), выступая от лица Группы 77 и 

Китая, говорит, что отправление правосудия явля-

ется неотъемлемой частью управления людскими 

ресурсами. Поэтому Группа поддерживает систему, 

учрежденную согласно резолюциям 61/261, 62/228, 

63/253, 64/233 и 65/251 Генеральной Ассамблеи, ко-

торая рассматривается как независимая, транспа-

рентная, профессиональная, децентрализованная 

система отправления правосудия, обладающая до-

статочными ресурсами, действующая в соответ-

ствии с применимыми нормами международного 

права и принципами верховенства права и  соблюде-

ния законности для обеспечения уважения прав и 

обязанностей сотрудников и подотчетности как ру-

ководителей, так и сотрудников. Несмотря на слож-

ности, с которыми сталкивается система, Группа 

приветствует ее достижения в отношении снижения 

количества нерассмотренных дел и рассмотрения 

новых дел. Укрепление операционного потенциала 

Трибуналов позволит им достичь дальнейшего про-

гресса в своевременном рассмотрении всех имею-

щихся дел. Однако любое сокращение их юридиче-

ского потенциала продлит срок, необходимый для 

разрешения дел. 

88. Поскольку механизм неформального разреше-

ния споров по-прежнему необходим для того, чтобы 

избежать ненужных формальных разбирательств, 

Группа приветствует усилия Канцелярии 

Омбудсмена Организации Объединенных Наций и 

посредников по разрешению споров и оказанию со-

действия сотрудникам и руководителям. Однако вы-

зывает сожаление то, что Канцелярия пока не отве-

тила на неоднократные призывы Генеральной Ас-

самблеи в отношении принятия пересмотренного 

круга ее ведения. Группа приветствует  предложе-

http://undocs.org/A/69/519
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ния, сделанные в соответствии с резолюциями Ге-

неральной Ассамблеи по усилению внутренней си-

стемы отправления правосудия, в частности пере-

смотренное предложение о проведении промежу-

точной независимой оценки системы отправления 

правосудия, предлагаемый механизм рассмотрения 

потенциальных жалоб в отношении кодекса пове-

дения судей Трибунала по спорам и Апелляционно-

го трибунала, пересмотренный круг ведения Канце-

лярии Омбудсмена Организации Объединенных 

Наций и посредников, а также меры, принятые Ге-

неральным секретарем для обеспечения соблюде-

ния соответствующих положений Конвенции о пра-

вах инвалидов на рабочем месте, и изучит преиму-

щества каждой из этих мер.  

89. Хотя увеличение числа заявлений и промежу-

точных ходатайств может быть частично объяснено 

укреплением взаимного доверия благодаря системе 

отправления правосудия, прирост количества заяв-

лений является показателем плохого управления и 

нестабильных отношений между персоналом и ру-

ководством. Резолюцией 61/261 Генеральной Ас-

самблеи признается, что внедрение новой системы 

отправления правосудия должно, помимо прочего, 

оказать положительное воздействие на отношения 

между сотрудниками и руководством и улучшить 

результаты деятельности как сотрудников, так и ру-

ководителей. Поэтому Группа должна отслеживать 

данный вопрос и обеспечить достижение системой 

поставленных целей. Группа признает важность 

сделанных на основании опыта выводов для руко-

водителей и ожидает, что такие выводы позволят 

получить конкретные результаты деятельности ру-

ководителей. Группа приветствует открытие посто-

янных залов суда в Женеве и Найроби и надеется, 

что зал суда в Нью-Йорке будет открыт в ближай-

шее время. Независимая, эффективная и прозрачная 

система отправления правосудия необходима для 

обеспечения законности и гарантии подотчетности 

и транспарентности при принятии решений руково-

дителей, ответственных за свои действия, согласно 

соответствующим резолюциям Генеральной Ассам-

блеи. 

90. Г-н Пресутти (Наблюдатель от Европейского 

союза), также выступающий от лица стран-

кандидатов Сербии и бывшей югославской Респуб-

лики Македонии; страны-участницы процесса ста-

билизации и ассоциации Боснии и Герцеговины; и, 

кроме того, Армении, говорит, что в ходе текущей 

сессии Генеральной Ассамблеи Комитет должен 

принять решение в отношении предложения Гене-

рального секретаря о проведении промежуточной 

независимой оценки системы, что создает возмож-

ность для анализа эффективного и экономного до-

стижения задач, поставленных Генеральной Ассам-

блеей, а также путей дальнейшего совершенствова-

ния системы. Европейский союз приветствует пере-

смотренное предложение Генерального секретаря в 

отношении оценки и поддерживает соответствую-

щие наблюдения и рекомендации Консультационно-

го комитета. В состав круга ведения группы, осу-

ществляющей промежуточную независимую оцен-

ку, должен входить обзор развития и применения 

судебной практики Трибуналов, а также сравни-

тельный анализ развития судебной практики, пере-

довых методов и примеров передового опыта дру-

гих сопоставимых систем внутреннего правосудия. 

Должен быть проведен тщательный анализ методов 

работы Трибуналов на основании их статутов и 

правил процедуры, с учетом всех актуальных поло-

жений резолюций Генеральной Ассамблеи.  

91. Г-жа Швайцер (Швейцария), также выступа-

ющая от лица Лихтенштейна, говорит, что система 

отправления правосудия может быть по-

настоящему эффективна и результативна, только 

если соблюдаются принципы разделения властей и 

независимости Трибуналов, постоянного наличия 

эффективных средств правовой защиты, обеспече-

ния надлежащего объема ресурсов, их адекватного 

распределения в рамках всей системы и поддержа-

ния должного баланса между стимулами и прегра-

дами, влияющими на принятие решения об откры-

тии судебного процесса. Необходимы также надле-

жащее управление людскими ресурсами и наличие 

гармоничной и конструктивной рабочей среды. По-

скольку большинство дел связано с назначением на 

должность или увольнением, прогресс в отправле-

нии правосудия должен происходить параллельно с 

совершенствованием управления людскими ресур-

сами. Решению этой задачи может способствовать 

совершенствование системы управления служебной 

деятельностью. Делегации Швейцарии и Лихтен-

штейна приветствуют усилия Канцелярии 

Омбудсмена Организации Объединенных Наций и 

посредников по укреплению культуры диалога и 

урегулирования конфликтов дружеским путем.  

92. Быстрое разрешение дел необходимо для эф-

фективности и результативности системы отправ-
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ления правосудия и правовой определенности для 

персонала и Организации Объединенных Наций. 

Существенное количество новых дел, поданных на 

рассмотрение Трибунала по спорам и Апелляцион-

ного трибунала, является достаточным основанием 

для продления полномочий трех судей ad litem. Де-

легации ожидают изучения предложений Советом 

по внутреннему правосудию для рассмотрения во-

проса о способах сокращения задержки в разреше-

нии дел. 

93. Механизм пополнения ресурсов Отдела юри-

дической помощи персоналу за счет средств персо-

нала является одним из наиболее успешных резуль-

татов переговоров в рамках Комитета на шестьде-

сят восьмой сессии Генеральной Ассамблеи. Не-

смотря на то, что эта экспериментальная мера поз-

волила Отделу срочно привлечь необходимый пер-

сонал, к сожалению, существенная часть персонала 

отказалась от участия в механизме, даже в услови-

ях, когда вычет из заработной платы не превышал 

0,05 процентов от суммы месячной оплаты труда.  

94. Делегации Швейцарии и Лихтенштейна про-

должают поддерживать представленную Консульта-

тивным советом в 2012 году рекомендацию о необ-

ходимости проведения промежуточной независи-

мой оценки системы отправления правосудия и 

приветствуют пересмотренное предложение Гене-

рального секретаря по этому вопросу. Оценка 

должна привести к выработке конкретных рекомен-

даций о мерах исправления недостатков системы в 

целях обеспечения ее корректировки с учетом пер-

воначальных задач и обеспечения ее действитель-

ной независимости, прозрачности, профессиона-

лизма, децентрализации и наличия достаточных ре-

сурсов. 

95. Делегации Швейцарии и Лихтенштейна про-

должают испытывать беспокойство в отношении 

юридического тупика, в котором оказался внештат-

ный персонал, и просят предоставить дополнитель-

ную информацию в отношении дел с участием та-

кого персонала в целях поиска эффективных 

средств юридической защиты в условиях таких тру-

довых отношений в Организации Объединенных 

Наций.  

96. Система отправления правосудия является 

устоявшейся и не требует такого пристального вни-

мания со стороны Комитета, как в период ее учре-

ждения. С учетом крайне высокой загрузки Комите-

та, доклад Генерального секретаря об отправлении 

правосудия в Организации Объединенных Наций и 

соответствующий проект решения должны предо-

ставляться только один раз в два года. 

97. Г-жа Кояма (Япония) говорит, что нефор-

мальное урегулирование конфликта является важ-

нейшим элементом системы отправления правосу-

дия, и что, когда это возможно, необходимо  исполь-

зовать неформальную систему, чтобы не проводить  

формальных разбирательств, которых можно избе-

жать. В этой связи ее делегация дает высокую 

оценку деятельности Канцелярии Омбудсмена Ор-

ганизации Объединенных Наций и посредников и 

приветствует эффективность Группы управленче-

ской оценки в обеспечении разрешения дел до их 

передачи в Трибунал по спорам или Апелляцион-

ный трибунал. Делегация обратилась с просьбой о 

предоставлении дополнительной информации в от-

ношении добровольного механизма дополнительно-

го финансирования Отдела юридической помощи 

персоналу. Данные в отношении действия механиз-

ма в течение экспериментального периода должны 

быть проанализированы в целях совершенствова-

ния системы. 

98. Промежуточная независимая оценка системы 

отправления правосудия является желательной для 

оценки функционирования этой системы на теку-

щий момент и обеспечения ее соответствия постав-

ленным задачам в качестве механизма эффективно-

го разрешения трудовых споров. 

99. Г-жа Норман Шэлей (Соединенные Штаты 

Америки) говорит, что реформированная система 

отправления правосудия обеспечивает более высо-

кий уровень прозрачности, эффективности и подот-

четности в Организации Объединенных Наций. 

Группа управленческой оценки оказывает содей-

ствие неформальному урегулированию споров, тем 

самым не допуская формальных разбирательств, 

которых можно было избежать. Несмотря на 

успешное урегулирование споров Трибуналом по 

спорам и Апелляционным трибуналом, а также не-

давнюю стабилизацию их загрузки, система все еще 

развивается, и проблемы сохраняются. Делегация 

Соединенных Штатов Америки обеспокоена тем, 

что многие жалобы на притеснение и дискримина-

цию связаны с вопросами управления служебной 

деятельностью. Реформа системы внутреннего пра-

восудия будет более успешной, если она будет осу-

ществляться совместно с укреплением такого 
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управления. Делегация высоко оценивает усилия, 

предпринятые Канцелярией Омбудсмена Организа-

ции Объединенных Наций и посредников в отно-

шении решения системных вопросов и совершен-

ствования управления служебной деятельностью за 

счет привлечения старших руководителей. Г-жа 

Норман Шэлей просит предоставить дополнитель-

ную информацию в отношении исполнения нового 

требования к наличию постоянной обратной связи 

между персоналом и первым оценивающим руково-

дителем, с учетом того, что предшествующее тре-

бование о проведении обзоров на середину периода 

в полном объеме выполнено не было.  

100. В отношении пересмотренного предложения 

Генерального секретаря о проведении независимой 

промежуточной оценки системы отправления пра-

восудия и комментариев к нему, представленных 

Консультативным комитетом, ее делегация поддер-

живает анализ доступности системы, ее экономич-

ности и взаимодействия формальной и неформаль-

ной систем. Делегация уважает независимость Три-

бунала по спорам и Апелляционного трибунала, но 

ожидает, что в оценке будет учитываться толкова-

ние принадлежащих им полномочий для недопуще-

ния превышения судебных полномочий, и подробно 

обсудит этот вопрос в ходе неформальных консуль-

таций. В частности, вопрос компенсации морально-

го вреда и тот факт, что некоторые решения Апел-

ляционного суда предусматривали исполнение при-

казов Суда по спорам, которые ожидали рассмотре-

ния в порядке апелляции, в то время как по реше-

нию Генеральной Ассамблеи такие приказы не 

должны исполняться, должен быть рассмотрен в 

рамках такой оценки или ранее. Следует принять 

дополнительные меры, чтобы сотрудникам, сигна-

лизирующим о нарушениях, в отношении которых 

осуществляется преследование, были доступны 

средства защиты, и лица, преследующие их, отве-

чали за свои действия. 

101. Г-н Хализов (Российская Федерация) говорит, 

что его делегация не имела возможности подгото-

виться к обсуждению этого пункта повестки дня в 

связи с задержкой в предоставлении смежного до-

клада Консультативного комитета (A/69/519), что 

представляет собой нарушение установленных пра-

вил и процедур. Секретариат должен обеспечивать 

своевременный выпуск документов одновременно 

на всех языках. Российская делегация будет внима-

тельно отслеживать данный вопрос и призывает 

другие государства-члены поступать соответству-

ющим образом, в частности в ходе обсуждения про-

екта резолюции о плане конференций.  

  

Пункт 132 повестки дня: Бюджет по программам 

на двухгодичный период 2014—2015 годов 

(продолжение) 
 

  Бюро Организации Объединенных Наций по 

вопросам партнерства (A/69/218) 
 

102. Г-жа де ла Рош (исполняющая обязанности 

начальника Бюро Организации Объединенных 

Наций по вопросам партнерства), представляя до-

клад Генерального Секретаря о Бюро Организации 

Объединенных Наций по вопросам партнерства 

(A/69/218), говорит, что Бюро курирует работу Фон-

да международного партнерства Организации Объ-

единенных Наций (ФМПООН), Фонда демократии 

Организации Объединенных Наций, а также кон-

сультативные услуги и информационно-

пропагандистскую деятельность по вопросам парт-

нерства. 

103. ФМПООН служит связующим звеном между 

Фондом Организации Объединенных Наций и си-

стемой Организации Объединенных Наций. В конце 

2013 года совокупный объем средств, выделенных 

Фондом через ФМПООН на осуществление проек-

тов системой Организации Объединенных Наций, 

достиг примерно 1,3 млрд. долл. США, из которых 

сумма в размере 0,45 млрд. долл. США приходится 

на основные средства, выделенные Тедом Терне-

ром, а 0,85 млрд. долл. США — средства, посту-

пившие от других партнеров по совместному фи-

нансированию. В общей сложности реализовано 

544 проекта, которые осуществлялись 43 структу-

рами системы Организации Объединенных Наций в 

124 странах. Фонд осуществлял поддержку гло-

бальных инициатив в области здравоохранения, в 

частности кампаний по борьбе с полиомиелитом, 

корью, краснухой и малярией; расширения прав и 

возможностей женщин и девушек, в частности ре-

продуктивных прав и экономических прав и воз-

можностей; инициатив в области устойчивой энер-

гетики и борьбы с изменением климата. 

104. В 2013 году Фонд демократии Организации 

Объединенных Наций начал седьмой раунд финан-

сирования. В седьмом раунде было профинансиро-

вано 46 проектов на общую сумму, почти достиг-
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шую 10 миллиардов долларов США. Основной объ-

ем средств был предоставлен местным организаци-

ям гражданского общества в странах, находящихся 

на этапе перехода к демократии или ее укрепления. 

В ноябре 2013 года Фонд начал восьмой раунд про-

ектов и к моменту истечения срока подачи заявок, 

31 декабря 2013 года, получил свыше 2000 заявок. 

К этому сроку с момента своего создания Фонд ока-

зал поддержку более чем 500 проектам в более чем 

100 странах. 

105. Бюро сохраняет подсчет Комитета по постоян-

ному мемориалу, учрежденный для возведения на 

территории Центральных учреждений Организации 

Объединенных Наций постоянного мемориала па-

мяти жертвам рабства и трансатлантической рабо-

торговли. Кроме того, Бюро совместно с Фондом 

Организации Объединенных Наций оказывает кон-

сультативные услуги и проводит информационно-

пропагандистскую деятельность по вопросам парт-

нерства. 

Заседание закрывается в 18 ч. 00 м.  

 


